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В Л А С Т Ь  ВСЕНАРОДНАЯ
Завтра все мы будем празд

новать юбилей новой Конститу- 
, цим СССР. Да, 10 лет минуло 
с того дня, как был принят Ос
новной Закон нашей страны. 
И все мы— очевидцы тех зри
мых перемен, которые произо
шли в нашей жизни за этот 
сравнительно небольшой период 
времени. Все полнее раскрыва
ются созидательные силы со
циалистического строя, преиму
щества советского образа жиз
ни, трудящиеся все шире поль
зуются плодами завоеваний Ве
ликого Октября.

Освежающий ветер перемен 
особенно ощутили мы после ап
рельского (1985 года) Пленума 
ЦК КПСС, провозгласившего 
курс на ускорение развития на
шего общества.

«В СССР построено развитое 
социалистическое общество... 
Это — общество подлинной де
мократии, политическая систе
ма которого обеспечивает эф
фективное управление всеми об
щественными делами, все более 
активное участие трудящихся в 
государственной жизни, соче
тание реальных прав и свобод 
граждан с их обязанностями и 
ответственностью перед обще
ством» — говорится в преам
буле новой Конституции СССР.

В наши дни партия и прави
тельство открыто говорят с на
родом о насущных задачах и 
проблемах, стоящих перед на
шей страной. И люди по досто
инству оценили развитие прин
ципов демократии и гласности. 
Они готовы к новым трудовым 
свершениям, они не желают 
мириться с недостатками и те
ми негативными явлениями, ко
торые еще не изжиты из на
шей жизни. Ярким подтверж
дением тому служат встречи 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС М. С. Горбачева с тру
жениками Мурманской области.

Живое творчество масс... Се
годня, на крутом переломе, оно 
нужно, как никогда. Всем нам, 
как отмечается в последних 
партийных документах, надо 
учиться работать в условиях 
расширенной демократии. Это 
значит, не следует надеяться 
лишь на силу директив партии 
и правительства, пусть самых 
хороших, а на местах вовлекать 
людей в активные дела, в про
цесс развернувшейся перестрой
ки. В нашем обществе созда
ются такие предпосылки, когда 
каждый советский человек дол
жен чувствовать себя хозяином 
страны. Надо лишь каждому 
понять, прочувствовать это. 
Ведь речь идет в конечном сче
те о власти самого народа, 
власти в интересах народа.

Мы часто и с законной гор
достью говорим о правах и сво
бодах советского человека. На
столько часто, что порой вроде 
бы и не замечаем узаконенных 
в Конституции обязанностей. Но 
ведь права человека при социа
лизме не могут существовать 
без его обязанностей, так же 
как нет и обязанностей без 
прав. Лишь в прочном единст
ве они могут придать демокра
тии подлинную реальность и 
осязаемость.

Каждый гражданин Страны 
Советов должен быть в ответе 
за все, что происходит вокруг 
него, и прежде всего за поло
жение дел в своем трудовом 
коллективе. Публично указать 
на недостатки, выступить с 
критикой — это еще не значит 
полностью воспользоваться де
мократией, Куда важней пред
ложить конкретные меры по 
устранению этих недостатков, 
сомому взяться па их реализа

цию, увлечь за собой людей— 
таково главное требование на
шей демократии.

Статья 60 Конституции 
СССР гласит: «Обязанность и 
дело чести каждого споссбного 
к труду гражданина ССС<» — 
добросовестный труд в избран
ной им области общественно 
полезной деятельности...». Та
кова первейшая обязанность 
советских людей. Все мы пони
маем, что благосостояние наро
да зависит от того, насколько 
эффективным, высокопроизво
дительным будет труд каждого. 
В районе в этом направлении 
делаются конкретные шаги. 
Предприятия и организации, 
колхозы и совхозы готовятся к 
переходу на новые методы хо
зяйствования, на принципы са
мофинансирования н самооку
паемости. На партийных собра
ниях, в трудовых коллективах 
Сухонского леспромхоза, сплав- 
участка, мехлесхоза, колхоза 
имени Ленина, совхоза «Тотем- 
ский» и других постоянно об
суждаются эти животрепещущие 
вопросы.

Но порой нужное и важное 
дело страдает еще от недопони
мания значения демократии, от 
бюрократизма, неумения рабо
тать с людьми, опираться на их 
знания, опыт, смекалку. Такие 
просчеты быстро всплывают на 
ружу: многие лесопункты не 
выполняют государственные 
планы по заготовке древесины, 
хозяйства района затянули за
вершение уборочных работ.

Весь ход общественного раз
вития требует дальнейшей ак
тивизации работы Советов на
родных депутатов. Это особен
но важно потому, что именно в 
их деятельности реализуется за
бота общества о том, в каких 
условиях живет и работает че
ловек, то есть забота о реше
нии социальных вопросов, об 
удовлетворении интересов и 
нужд‘людей.

Нынче мы все участвовали в 
выборах в местные Советы на
родных депутатов. Пожалуй, 
будет нелишним напомнить о 
результатах голосования в на
шем городе и районе.

В районный Совет избрано 
75 депутатов, причем состав их 
обновился более чем наполови
ну. В городском Совете 50 де
путатов, состав их обновился 
на 78 процентов, в сельские 
Советы вошло 390 народных 
избранников, причем половина 
из них избрана в органы влас
ти на местах впервые. Боль
шую часть от числа депутатов 
составляют рабочие и колхоз
ники, много среди них комму
нистов и комсомольцев, жен
щин, людей в возрасте до 30 
лет. Словом, Советская власть 
на местах представлена различ
ными слоями населения района. 
515 тотьмичей носят депутат
ский значок. Большой отряд са
мых достойных из нас. Перед 
депутатами — огромное поле 
деятельности и местные Сове
ты должны полностью проявить 
себя как власть трудящихся.

Пример работы в условиях 
расширения демократических 
начал должны подавать партий
ные организации. Они призва
ны побуждать людей к инициа
тиве, принципиальности, актив
ности, нетерпимости к недо
статкам, словом, побуждать ко 
всему тому, что мы именуем 
перестройкой.

Развертывая демократию, 
партия дает тем самым верное 
направление процессу углубле
ния социалистического самоуп
равления народа, участия каж
дого человека в делах страны.

7  ОКТЯБРЯ

Плакат художника Ю. Кершнна,
Фото ТАСС,

ДНЕВНИК
СТРАДЫ

□  По оперативным данным 
диспетчерской службы РАНО, 
на 5 октября зерновые убраны 
ни 9161 гектаре, что составля- 
ет 85 процентов к плану. Об
молот хлебов произведен на 
7993 гектарах. На кормовые 
цели зерновые убраны с 1171 
гектара. 4 октября жатва хле
бов продолжалась в колхозах 
«Мосеево», «Большевик», «Ни
кольский». «Путь к коммуниз
му», совхозе «Погореловский». 
За день убрано 175 гектаров.

□  Средняя урожайность но 
району составляет 15,5 центне
ра с гектара. Ианпысший на
молот получен в совхозе «То- 
томский» — 39,5 центнера с 
гектара, в колхозах имени Лени
на, «Сигнал» — 28,6 и 22,9 
центнера с гектара. П то же 
время в колхозах «Путь к 
коммунизму* и «Красное зна
мя» соответственно 9,0 и 10,2 
центнера с гектара. В 9 хозяй
ствах из 14 урожайность зер
новых ниже среднерайонного 
показателя,

□  План по тереблению льна 
выполнен на 90 процента. По 
20—22 гектара осталось выте
ребить в колхозах «Больше
вик», «Никольский», «Путь к 
коммунизму», совхозе «Погоре- 
ловский». Полностью льнотре
ста вывезена с полей в колхо
зах «Красное знамя», имени 
Ленина. «Память Ленина», «За
веты Ильича», «Родина».

П  По району солома убрана 
на 6023 гектарах.

□  При плане 243 гектара 
корнёплоды убраны на 165. Их 
уборка завершена в колхозах 
«Красное знамя», «Память Ле
нина», «Родина», «Велнкодво- 
рье», «Путь к коммунизму». 
Три гектара осталось убрать в 
колхозе имени Ленина.

Личное подсобное

ВЫГОДНОЕ ПОДСПОРЬЕ
В марте текущего года исполком районного Совета народ

ных депутатов приня^ решение «О мерах по увеличению по
головья скота в личных подсобных хозяйствах граждан». Ре
шением предусмотрено создание условий для выращивания 
крупного рогатого скрта, свиней и птицы. Заметно улучшилась 
эта работа в Вожбальском сельсовете.

Наш корреспондент встретился с заместителем председа
теля колхоза «Родина» по ведению личных подсобных хозяйств 
А. П. Кукановым. и попросил рассказать о работе по расши
рению подворья колхозников, его перспективах.
Александр Петрович, рабо

та, которую вы проводите, 
крайне важна. С какими труд
ностями Вам пришлось столк
нуться в первое время?

— На новом поприще я от
работал чуть больше месяца. 
Впрочем, отчасти дело мне зна
комое, с этими вопросами я 
уже сталкивался, работая пред
седателем исполкома сельского 
Совета. Как таковых трудностей 
еще не было. А  вот заботы, 
проблемы уже прояснились. И 
решать их нужно в самое бли
жайшее время.

А  если поконкретней? Чего 
нельзя откладывать в долгий 
ящик?

— Сама жизнь подсказывает, 
что настало время, когда нуж
но вплотную заняться ведени
ем подсобного хозяйства. А  что
бы оно планомерно развивалось, 
нужно иметь свою базу. Здесь 
я имею ввиду реконструкцию, 
строительство, расширение жи
вотноводческих помещений, в 
частности, свинарника. Если 
мы увеличим маточное поголо
вье до 30— 35 свиноматок, то 
с повестки дня снимется во
прос молодняка.

А  как обстоит дело в хозяй
стве с приобретением жителя

ми крупного рогатого скота, 
овец, птицы?

— В личном пользовании 
находится около 150 голов 
крупного рогатого скота, овец
— в пределах полутора тысяч, 
170 поросят, есть и куры-не
сушки. Практически все жители 
держат какой-либо# скот. И что 
особенно отрадно, последнее 
время живность все больше 
приобретают молодые семьи. 
Берут телят на доращивание, 
покупают коров, нетелей.

А кто конкретно в последнее 
время в колхозе обзавелся ко
ровой?

— Таких у нас уже немало. 
От собственной коровы молоко 
появилось на столе в семье Ле
онида Алексеевича и Галины 
Александровны Холмогоровых, 
Владимира Александровича и 
Марии Васильевны Малыгиных, 
Леонида Александровича и Га
лины Сергеевны Мараковмх. 
Сдает на молокоприемный пункт 
излишки семья Щуровских.

Видимо, и колхозу «Родина» 
в выполнении плана продажи 
молока государству жители, 
имеющие коров, оказывают не
малую помощь?

— А  как же! За восемь ме
сяцев текущего года колхозни

ки реализовали в аачет колхо
за 207 тонн молока. До конца 
года планируем, что поступит 
еще более 70 тонн. На нервов 
сентября задание по закупке 
молока у населения выполнено.

Значит, между хозяйством и 
тружениками, имеющими скот, 
налажена тесная связь?

— Безусловно. На террито
рии сельсовета работает восемь 
пунктов приема молока. Кто 
желает получить комбикорма, 
тех хозяйство отоваривает из 
расчета 200 граммов на литр 
сданного молока, или кило
грамм на килограмм за реали
зованное мясо. За колхозника
ми закреплены постоянные уча
стки для сенокошения. Вывоз
ку сена с участков колхоз про
изводит бесплатно.

Александр Петрович, а вхо
дит ли в Ваши обязанности 
проведение разъяснительной ра
боты о необходимости содержа
ния скота на личном подворье?

— Такую работу провожу не 
только я один. Здесь помогают 
депутаты сельского Совета, спе
циалисты хозяйства, партийный 
комитет. И результаты обнаде
живают. В августе правление 
колхоза удовлетворило восемь 
заявлений на приобретение ско
та, в сентябре—уже 13.

Чего бы Вы хотели добиться 
в своей работе, к чему будете 
стремиться?

— Конечно, хочется, чтобы 
на селе у каждой семьи была 
своя коровенка. Такое подспо
рье как в продуктах питания, 
так и в семейном бюджете 
вряд ли где найдешь.

Записал
Е. ГАЛУШКИН,
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Партийная жизнь: отчеты и

„ Н Е У Д "  ЗА Р А Б О Т У
На очередном партийном 

собрании коммунистов ПМК-15 
слушали отчет секретаря парт
организации А . Л. Коробицына 
о деятельности партбюро. За 
отчетный период (два года) со
стоялось 20 партсобраний. 
Случались переносы ввиду низ
кой явки. Вопросы на собрани
ях ставились, казалось бы. 
злободневные. Но, как признал
А . Л . Коробицын, в обсужде
нии принимали участие одни 
и те же коммунисты, в основ
ном инженерно-технические ра
ботники. Контроль за выпол
нением принятых партсобрани
ями решений не осуществлял
ся.

Секретарь парторганизации 
с трибуны собрания спокойно 
констатировал факты неудав- 
шейся политучебы, слабую ор
ганизацию лекционной пропа
ганды, бездеятельность агита
торов и политинформаторов, 
низкую гласность соревнования 
в трудовом коллективе.

И как результат всего этого 
—  невыполнение производст
венной программы. Почти по 
всем основным показателям 
мелиораторы в текущем году 
имеют большое отставание. 
Подрядные работы выполнены 
за восемь месяцев ha 651 ты
сячу рублей при плане 753, 
осушенных земель сдано 118 
гектаров из 263 плановых, тор- 
фоболот осушено восемь гекта
ров из 28, задание по укладке 
дренажа также не сделано.

За весь отчетный период не 
состоялось ни одного заседа
ния партбюро. Это ли не факт 
безответственности? Не слу
чайно, выступая на отчетном 
собрании, начальник ПМК-15 
коммунист В. В. Некрасов оце
нил деятельность партбюро 
неудовлетворительно. Не виде
ла администрация ощутимой 
поддержки от партийного акти
ва в решении жизненно важных 
вопросов.

С первого января основное 
производство ПМК-15 переве

дено на коллективный подряд. 
Эта новая форма организации 
тРУДа приживается здесь пока 
трудно. Если на участке Мед
ведеве подряд дал хорошие 
результаты, объект сдан в 
срок и с хорошим качеством, 
то не скажешь так про участки 
Погорелово и Быково, где тру
дятся укрупненные бригады. 
Не в полной мере выполняет 
свои функции совет трудового 
коллектива. Ветераны произ
водства, квалифицированные ра
бочие жалуются на снижение 
заработной платы, уравниловку, 
которой не должно быть при 
правильном определении КТУ.

В коллективе ПМК-15 Не
мало молодых рабочих, кото
рые достойно могут пополнить 
ряды членов КПСС, но работу 
с ними партбюро не проводило. 
Более того, даже поступившие 
заявления о приеме в партию 
не смогли рассмотреть и дове
сти дело до конца. Какой авто
ритет может быть после этого 
у  секретаря парторганизации и 
членов партбюро?

Коммунист В. А. Попов за
тронул острую проблему —  ка
чество сдаваемых объектов. О 
низком качестве/работы мелио
раторов говорится немало. И he 
всегда в этом повинны испол
нители. Проектные организа
ции недорабатывают в этом 
плане. Но, как отметил В. А. 
Попов, администрации не сле
дует соглашаться с проектами, 
не подходящими для местных 
условий, как было в Якунихе, 
например. Заранее знали, что 
техника совхоза he сможет ра
ботать после мелиораторов и 
все же гнали заведомый брак, 
тратили средства впустую.

В. А . Попов работает экска
ваторщиком и знает, что от ис
правности техники в прямой за
висимости производительность 
труда. Раньше мелиораторы ре
монт механизмов вели сами. 
Теперь все узлы идут с обмен
ного пункта базового РМЗ, 
Идут в таком состоянии, что

== Л Е Н И Н С К О Е  З Н А М Я  =

выборы
их приходится снова и снова 
возвращать или переделывать.

Формализму и косности р 
условиях всеобщей перестройки 
в любом деле не должно быть 
места. заключает Владимир 
Андреевич. А  решения наших 
партийных собраний оставались 
на бумаге. •

В. А. Попов поддержал мне
ние В. В. Некрасова — при
знать работу партбюро неудов
летворительной.

Коммунист Н. Б. Архипов 
назвал недостатки, тормозящие 
работу мелиораторов в Пого 
релове. Если десять человек 
сидят в диспетчерской и не зна
ют, чем заняться сегодня. — 
это ли не'повод для экстрен
ного заседания партбюро.

Где же роль коммуниста-ор- 
ганизатора? Ее не прослежи
вается здесь. Именно на этой 
проблеме заострила внимание 
коммунист 3. Я. Баяндина.

В выступлениях коммунистов 
прозвучал упрек в адрес ра
ботников аппарата райкома 
партии, которые не могли не 
видеть слабую работу партор
ганизации, но мало помогали 
улучшению ее деятельности.

В условиях перестройки об
щества как никогда требуется 
повышение роли первичных 
парторганизаций, усиление их 
боевитости. Коммунистам ПМК- 
15 необходимо пересмотреть 
свою деятельность, повысить 
ответственность, требователь
ность к себе и другим, созна
тельность и принципиальность. 
Надо находить возможности 
выполнения планов, а не ис
кать объяснений причин своей 
бездеятельности.

Роль мелиораторов в выпол
нении Продовольственной про
граммы велика. Пока же дея
тельность партбюро и парторга
низации не отвечала требовани
ям времени.

Работа партбюро за отчет
ный период признана неудовле
творительной. Секретарем парт
организации избран А. В. Сив
ков.

В. КОЗЛОВА, 
корр. «Ленинского знамени».

Г| А РТО РГА Н И ЗА Ц И Я  Со- 
*  *  ветской средней школы 

объединяет девять коммунис
тов и кандидатов в члены 
КПСС. На днях здесь состоя
лось отчетно-выборное собра
ние. Секретарь В. Н. Попова' 
в отчетном докладе останови
лась на проблемах учебно-вос
питательного процесса, трудо
вого обучения, отметила, что 
удалось достичь в этом плане 
учителям-коммунистам, расска
зала об участии членов парт
организации в общественной 
жизни школы.

Деятельность ее за отчетный 
период изменилась к лучшему, 
отметила в своем выступлении 
В. А . Вторушина. На собрани
ях заслушивали отчеты комму
нистов о работе и участии в 
общественной деятельности, 
утверждали характеристики 
членов КПСС, проводилась ра
бота по росту рядов партии. 
В. Н. Попова старалась разно
образить, оживить работу 
партийной организации, вноси
ла новинки, но все же долж
ной отдачи от партийных собра
ний. по мнению А . В. Вторуши- 
ной. не было.

Учителя достаточно серьезно 
относятся к данным им пору
чениям. немало на их счету до
брых дел, но вся беда в том, 
что не хватает им инициатив
ности, чувства коллективизма. 
Дадут поручение —  будет вы
полнено, а чтобы проявить ини
циативу, поддержать ее. помочь 
—  не хватает смелости.

Классные руководители по
просту сняли с себя ответст
венность за выпуск школьной 
газеты. учителя-предметники 
перестали вести кружки. Пед
коллектив не помог становле
нию молоДых, влившихся в его 
ряды, учителей. Последнее — 
прямой упрек коммунистам, на
правляющему ядру педколлек
тива.

Учителя, как никто другой, 
должны правильно понимать 
политику партии и правитель
ства, потому что всю суть ее 
они несут своим воспитанни

кам. На отчетном собрании 
проблема политучебы обсужда
лась заинтересованно. Пропа
гандист Н. Н. Щуровская от
ветственно относится к поруче
нию, тщательно готовится к 
проведению занятий. Но и про
пагандист, и слушатели отме
чают неконкретность учебной 
программы.

—  Ни диафильмов, ни дру
гих наглядных пособий для 
проведения наших занятий нет. 
—  сетует пропагандист.

Мало говорилось на собра
нии о самоуправлении в шко-

разговор
НЕ ПОЛУЧИЛСЯ

ле. Это важный воспитательный 
момент, и подходить к нему 
надо серьезно. К самоуправле
нию детей следует приучать с 
первого класса, больше пору
чать и доверять им. Актив 
школы следует приглашать на 
партийные собрания, приобщать 
ребят к школьной жизни. Уже 
нынешние выпускники будут 
работать в коллективах, кото
рые переходят на новые мето
ды хозяйствования. Они долж
ны понимать процессы демокра
тизации. гласности, усвоить 
значение слов хозрасчет, само
окупаемость. самофинансирова
ние. Словом, они должны быть 
готовы принять самое активное 
участие в перестройке нашего 
общества.

М. В. Шамахова возглавляла 
первичную организацию обще
ства «Знание». За отчетный пе
риод учителя провели более 50 
лекций и бесед. Но. как спра
ведливо считает Маргарита Ва
сильевна. сделано еще не все. 
Необходимо упорядочить тема
тику лекций, полнее и глубже 
разрабатывать тему, постоянно 
накапливая и дополняя ее со
держание интересными факта
ми. Больше взаимодействовать

в этом плане с партийной ор
ганизацией лесопункта, так как 
основная аудитория слушателей
—  рабочие Пятовского лесо
пункта.

Немало проблем затронули 
учителя-коммунисты на отчет
ном собрании, но по-настояще
му принципиального, делового 
разговора по совершенствова
нию учебно-воспитательного 
процесса и трудового обучения 
школьников все же не получи
лось. Есть недоработки пед
коллектива по осуществлению 
школьной реформы. Парторга
низация в лервую очередь дол
жна видеть их. находить пути 
устранения, выделять узловые 
вопросы.

Педагогический коллектив 
Советской средней школы — 
один из ведущих в районе, и 
ему под силу решение задач по 
перестройке школы. А  перест
ройка должна начинаться с 
первичной партийной организа
ции. Коммунистам необходимо 
повысить свою ответственность, 
принципиальность во всех от
ношениях. Большинство педа
гогов трудится честно и добро
совестно* работает на конечный 
результат —  их следует поощ
рять, обобщать и распростра
нять передовой опыт. Иные не 
дорабатывают, излишне себя 
не утруждают, значит, говорить 
об этом надо прямо и открыто.

Учитель всегда и везде выде
ляется профессиональной обра
зованностью, интеллигентно
стью, чистотой души и помыс
лов. Надо, чтобы каждый всег
да помнил и своими делами и 
поступками подтверждал это. 
Задача партийной организации
—  в тесном контакте с адми
нистрацией школы поддержи
вать творчество, новаторство, 
работать над повышением от
ветственности учителей. Сло
вом, действовать в духе време
ни.

Секретарем партийной орга
низации Советской средней 
школы на отчетном собрании 
вновь избрана В. Н. Попова.

В. СЕМЕНОВА.

6 октября 1687 год,

МОСКОВСКАЯ ОБЛАСТЬ. На семейную ферму Солдате- ! 
вых приехали утром. Нас встретила Людмила, невестка Анто
нины Афанасьевны Солдатовой.

На вопрос «где же хозяйка?», ответила, что пасет коров. 
До возвращения стада на дойку было еще время, чтобы похо
дить по ферме, осмотреть хозяйство.

Деревню Митяево постигла такая же судьба, как и другие, 
так называемые, неперспективные деревни: угодья есть, а ра
ботать некому. Дирекция совхоза «Верейский» Наро Фоминою- 
го района решила возродить Митяево. Построили в Митяеве 
небольшую современную ферму, оснастили молокопроводом, 
рядом —  хранилище для сена, силосные траншеи. На при
горке поставили красивый коттедж со всеми городскими удоб
ствами для семьи.

...Так и зародилась семейная ферма Солдатовых.

...Время шло к полудню. Наконец, показалась Антонина 
Афанасьевна со своими 50 подопечными. Упитанные коровы 
неторопливо заняли свои места в стойлах. Женщины надели 
белые халаты. Людмила раздала корма, а Антонина Афанась
евна включила компрессор электродойки. Едва закончилась 
дойка, приехал совхозный молоковоз и увез готовую продук
цию.

Вот теперь можно и передохнуть. Гостеприимные хозяйки 
пригласили в дом, где за чашкой чая и вкусными блинами 
завязалась наша беседа о делах семейной фермы.

Первой включилась Антонина Афанасьевна:
— Работаем мы с Людмилой, в основном, вдвоем. Млад

шие дети —  школьники — помогают, конечно, по своим си
лам: помещение убирают, коров пасут, корма подвозят.

Продолжая свой рассказ, Антонина Афанасьевна с гордо
стью говорит о результатах работы за год:

— На нашей ферме все коровы-первотелки чернопестрой 
породы дали в среднем на 1800 килограммов больше, чем по 
совхозу.

В расчете на одного работника семейная ферма дает про
дукции на 39 тысяч рублей. За год средняя месячная зарпла
та двух женщин составляет по 500 рублей. На ферме нет 
бригадира, учетчика, скотника, ездового, как это водится на 
обычных фермах. Здесь со всем этим справляются две хозяй
ки — Антонина Афанасьевна и Людмила Владимировна, с 
которыми совхоз подписал договор.

Н А  СНИМКЕ: (слева направо) Людмила Владимировна ■ 
Антонина Афанасьевна Солдатовы.

Фото ТАСС.

Ищи свою профессию

Без отрыва 
от производства

Великоустюгский совхоз-тех
никум готовит кадры для села 
как по дневной, так и заочной 
формам обучения. В техникуме 
можно получить специальность 
агронома, зоотехника, техника- 
механика. В настоящее время 
на заочном отделении учится 
свыше 500 человек, в том чис
ле девять человек из Тотем- 
ского района.

Прием на заочное отделение 
проводится без экзаменов, по 
конкурсу аттестатов. Отрадно 
отметить, что за последние го
ды зачисление в число уча
щихся происходит в основном 
по направлениям предприятий. 
Учащимся, успешно выполня
ющим учебный план, на период 
лабораторно - экзаменационной 
сессии предоставляется оплачи
ваемый отпуск, льготный про
езд к месту учебы. На пятом 
курсе за десять .месяцев до 
окончания техникума предостав
ляется один свободный от ра
боты день в неделю с оплатой 
50 процентов и дается 30 ка
лендарных дней для прохожде
ния преддипломной практики. 
Все учащиеся обеспечиваются 
благоустроенным общежитием. 
Занятия проводятся в первую 
смену, к услугам заочников 
кабинеты, лаборатории, библи
отека. столовая.

Преподавательский коллектив 
техникума, работники библиоте 
ки стараются оказывать прак
тическую помощь учащимся 
как в сессионный, так и в 
межсессионный период. С этой 
целью ежегодно по два раз& в 
год проводим групповые кон

сультации. Учащиеся могут за
просить и письменную консуль
тацию. В подборе необходимой 
литературы помощь оказывают 
работники библиотеки по месту 
//.ительства учащихся.

Успешно сочетают учебу < 
работой заочники из Тотемско- 
го района. Это А. Н. Сивцев из 
колхоза «Никольский», П. В. 
Беляков из колхоза «Сигнал». 
Ф. А . Соболев из совхоза «Се
вер», В* Н. Казаринов из АТП 
и другие. Большой коллектив 
наших выпускников-заочников 
работает в районе. Это замести
тель председателя РАПО во 
животноводству С. Д. Курдю
ков, диспетчер РАПО Н. А. 
Харп иска я, главный инженер- 
мелиоратор РАПО Л. Н. Тро
фимов, главный зоотехник сов
хоза «Тотемский» В. Н. Шуш- 
ков, председатель колхоза «Си
гнал» И. И. Клыгин. председа
тель колхоза «Никольский»
B. В. Антуфьев, Н. Г. Дитять- 
ев, А. Л. Богданов. М. М. Бо
родин. Н. Л. Капустин из РТП.
C. П. Копытов, В. В. Гладков 
нз А  гр элром химии и многие 
другие.

Прием заявлений и докумен
тов на 1988 год идет в техни
куме до 24 ноября. Зачисление 
26 ноября. Установочная сес
сия в конце ноября—начале 
декабря.

Мы приглашаем на заочную 
учебу тотьмичей. практиков се
ла — людей энергичных, от
ветственных. способных решать 
задачи сельскохозяйственного 
производства. выдвинутые
XXVI I  съездом КПСС.

Т. МАРДЕНСКАЯ.
• ми. заочным отделением
Всликоустюгского совхоза*
техникума.
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КОНСТИТУЦИЯ СССР: ТОРЖЕСТВО ДЕМОКРАТИИ
------------------------------------------------------------  Завтра— 10-летие новой Конституции СССР
Советы: ответственность за ускорение

Главный санитарный врач района В. Е. Морозов третий 
созыв подряд избирается депутатом городского Совета. Он 
успешно сочетает свои служебные обязанности с выполнением 
почетного, но нелегкого депутатского долга. Вячеслав Евгень
евич делится взглядами на роль и место народного избранни
ка в нашей жмзын.

Как чуткий барометр
ЗАМЕТКИ С СЕССИИ ГОРСОВЕТА

Депутатам городского Сокета систематически изучать в 
своих избирательных округах состояние обслуживания насе
ления и вносить конкретные предложении постоянны я комис
сиям и исполкому городского Совета но улучип*иин» работы 
сферы услуг в городе. (Из решения сессии горсовета).

Третий созыв я возглавляю 
санитарную комиссию при гор
исполкоме. Конечно, деятель
ность этой комиссии тесно пе
реплетается х| ей основной 
работой, так как проблемы 
приходится решать однн н те 
же: благоустройство города, 
охрана окружающей среды и 
в конечном счете — охрана 
здоровья людей. Осуществля
ем эти задачи через контроль 
за предприятиями обществен
ного питания, торговли, комму
нальными объектами, промыш
ленными предприятиями, . дет
скими дошкольными учрежде
ниями.

Поле деятельности комис* 
сии широкое: в городе небла
гополучна обстановка с охра
ной окружающей среды, многое 
надо сделать по благоустройст
ву и санитарной очистке дво
ров и улиц, наведению порядка 
в столовых, детсадах и яслях.

За прошедший год санитар
ная комиссия провела 12 рей
дов. но. к сожалению, в них 
редко участвовали члены ко
миссии по благоустройству. По 
результатам проверок часть 
материалов передана в админи
стративную комиссию, наложе
ны на виновных штрафы. От
правлены предписания с пред
ложениями по устранению недо
статков в ДСУ-б. ПМК 15. до
моуправление. Р П У  Ж КХ —  в 
основном по организации очи
стки сборников нечистот. их 
ремонта, по благоустройству 
территорий.

Теперь о выполнении своих 
депутатских обязанностей. При
ходится проводить обследова
ние жилья, разбирать многочис
ленные жалобы и просьбы из
бирателей. Люди обращаются

Е. Г. Ермкалова:
— Чтобы оправдать доверие 

избирателей, необходимо бли
же узнать их. С этой целью я 
планировала провести подвор
ный обход в своем округе, вы
яснить. кого что волнует и чем 
я. как депутат, смогу помочь. 
Но намерения свои пока не вы
полнила. С работы Не уйдешь, а 
после нее — семейные дела 
(муж. двое детей). И все же 
это не оправдание. Можно ис
пользовать для общественной 
работы и часть своего выход
ного дня. Но меня еще как-то 
смущает моя задумка: а нужна 
ли кому помощь депутата? Дело 
в том. что на встречу с канди
датами в депутаты, которая 
проводилась в период предвы
борной кампании, пришли не
многие избиратели. И потом та
кая деталь: мне было бы легче 
работать в микрорайоне по ме
сту жительства, потому что там 
я уже знаю людей, кому тре
буется помощь общественности, 
знаю и тех. кого нужно при
звать к порядку. Есть, напри-

часто. особенн> много нарека
ний от жителей улицы Луна
чарского по поводу непроезжей 
ее части. Из-за этой улицы 
пришлось вести долгую и упор
ную тяжбу с начальником СМУ 
объединения «  Вологда граждан- 
строй» В. 11. Кушерекнным. На
конец-то. как говорят, «лед 
тронулся», правда, облагоуст 
роить улицу взялась централь
ная районная больница.

За прошедший год поступило 
17 жалоб, из них 12 удалось

В Ы Ш Е  
П Р Е С Т И Ж  
ДЕПУТАТ Я

успешно разрешить. Часто люди 
обращаются по жилищным во
просам, в связи с возникшими 
конфликтными ситуациями. Ле
том практиковал встречи с из
бирателями, проживающими в 
многоквартирных домах, там 
же. во дворе. Приходят люди 
На работу, нередко — на дом. 
Конечно, депутатская ноша не
легка. но для меня она инте
ресна. Приятно сознавать, что 
ты нужен людям, что на тебя 
надеются и вдвойне приятно, 
когда удается оказать нм кон
кретную помощь.

Депутат должен быть чест
ным и никогда не обещать того, 
что невыполнимо. Люди все 
поймут и простят, кроме обма
нутых надежд. Нужно чаще 
встречаться с избирателями, бе
седовать с ними, а иногда и

мер. в нашем переулке одна 
старушка, для которой моя 
дочка нередко бегает в мага
зин за продуктами. Если най
дутся такие в моем округе (по
селок лесотехникума). то я по
стараюсь организовать для них 
помощь пионеров и школьни
ков.

Но главный наказ избирате
лей лесотехникума —  открыть 
там магазин с товарами повсе
дневного спроса. Вопрос этот 
не однажды поднимался на сес
сиях городского Совета народ
ных депутатов. Все упирается 
в то, что помещение магазина 
не подключено к отоплению. 
Время идет, а дело не продви
гается. Ну а мне. как депутату, 
не хватает смелости и реши
тельности Вести разговор с ру
ководителями. от кого непо
средственно зависит быть или 
не быть магазину. И все же я 
буду добиваться положительно
го решения вопроса.

Л . И. Корюкина.
—  В моем 37 округе наказы 

избирателей попроще. Не рабо-

убеждать. Жители, проживаю
щие по улице Загородной со 
стороны автостанции и аэро
дрома. жаловались, что в при
усадебных огородах стоит вода. 
Требовали: пусть горсовет про
чистит придорожную канаву. 
Убедил их, что это проще и 
дешевле сделать собственными 
силами. Многие согласились и 
выполнили эту несложную ра
боту. Многие, но не все. Вот 
их-то, нерадивых, решили при
гласить на административную 
комиссию горисполкома. Иначе 
нельзя — потворство делу вре
дит.

Надо сказать, что мы. депу
таты. порой, мягко говоря, ха
латно относимся к возложен 
ным на нас высоким обязаннос
тям. Ходим иногда, буквально 
запинаясь о недостатки и не
доработки. И вот такие горе- 
избранники почему-то стали 
видеть свой долг в том. чтобы 
с трибуны сессии или исполко
ма гневно клеймить позором/ 
все и всех. Я всегда возмуща
юсь: « А  что ты лично сам, до
рогой товарищ депутат, сделал 
для того, чтобы поправить де
ло?! Почему проходишь мимо 
разбитых мостков, обходишь 
лужи и колдобины на своем 
пути? Почему действенным ме
тодом борьбы с пороками из
брал лишь обличение? Сам ищи 
виновного, сам доводи дело до 
конца — хотя бы на террито
рии своего избирательного уча
стка*. Это я к тому, что надо 
депутату поднимать свой прес
тиж в массах. И выбирать де 
путата следует, не только учи
тывая его хорошие производст
венные показатели, а прежде 
всего его высокую гражданскую 
и общественную активность. 
Лишь в этом случае можно 
рассчитывать на успех.

В. МОРОЗОВ, 
депутат городского Совета 
народных депутатов.

тала сливная канализация на 
углу улиц Загородной и Луна
чарского. С этой просьбой жи
тели обратились ко мне, а я 
их просьбу передала в город
ской Совет. Меры были при
няты своевременно.

Чтобы пройти с улицы За
городной на автостанцию, в 
районе водонапорной башни 
приходится преодолевать меси
во из глины. Избиратели дали 
наказ «пробить* вопрос с про
кладкой мостков для пешехо
дов. Исполнители — РПУ 
Ж КХ запланировали строитель
ство мостков на весну будуще
го года. Мне тоже, наверное, 
как вот и Лена говорит о себе, 
недостает боевитости. Ведь лю
ди давно . мучаются, пробира
ясь по этой грязи, и нм неин
тересно ждать будущего года.

Пришлось мне. как предста
вителю Советской власти, раз
бираться в спорных отношени
ях соседей. Люди уже в возрас
те, а скандалят меж собою по 
пустякам. Один конфликт разо
брали, возник другой. Так и 
разбираемся до сих пор. А  у 
меня еще жизненного опыта 
маловато, судить других стес
няюсь. Но понимаю, что необ
ходимо быть принципиальной.

Согласна с Леной, что быть 
депутатом не только почетно, 
но и ответственно.

Записала
В. АЛЕКСАНДРОВА.

Депутат. Какая ответствен
ность возложена на него и ка
кое доверие ему оказано!

Кто же такой депутат?
Прежде всего, это неспокой

ный, Неравнодушный человек. 
Совесть не позволит ему прой
ти мимо несправедливости, без 
наказанности, бесхозяйственнос
ти.

Депутат вносит предложения 
на заседаниях и сессиях, тре
бует, борется со злом, со все
ми негативными явлениями на
шей жизни. Он осуществляет 
власть, он контролирует. К не
му идут люди с просьбами, с 
бедами ,— всех депутат дол
жен внимательно выслушать, 
помочь, защитить.

Особенно возрастает роль 
депутата в наше революцион
ное время перестройки. Он дол
жен быть чутким барометром, 
улавливающим каждое движе
ние нашего горячего времени.

И они, депутаты нашего го
родского Совета, решают, ду
мают. волнуются. Каждый на 
той или иной сессии поднимает 
наболевший вопрос: благоуст
ройство города, жилищные ус
ловия / тотьмичей, проблемы 
транспорта, дорог, подготовка 
к зиме и так далее.

На последней сессии горсове
та депутаты говорили о бесхо
зяйственности, которая неред
ко еще встречается в нашем 
городе.

— Вот разломали строители 
дом на улице Ленина, — гово
рит член жилищной комиссии 
депутат Н. А. Романовский. — 
Разломали и рядом лежащие 
пешеходные мостки — и ушли, 
так и оставив. Дело это? Нет. 
Бороться с этим надо.

Волнует Николая Андреевича 
и жилищная проблема в горо
де. Он заметил такую ситуа
цию: не удовлетворяет челове
ка имеющееся у него жилье— 
надо встать на очередь. Пусть, 
дескать, думают депутаты, гор 
совет, как улучшить мои бы
товые условия, пусть строят.

—  Нет, дорогие товарищи,— 
продолжает депутат, — так 
жилищную проблему мы не ре
шим. У иного денег — куры 
не клюют, машина во дворе. А  
дом в землю врос. Зачем ему 
тратиться, ремонтировать свое 
жилище? Новое выстроят, да
дут. Вот так. Деды избы ру
били, а мы подправить дом

разучились - н>>вую квартиру 
государство подарай.

Нес заявлении, поступившие 
от тотьмичей. подразделены на 
две категории .— наказы и 
просьбы. Просьбу можно вы
полнить скоро, без особых уси
лий. Наказы же ставятся на 
контроль, их выполнение тре 
бует финансовых или других 
затрат, много времени.

Работа депутатов видна по 
тому, как выполнены наказы 
избирателей. На сентябрьской 
сессии секретарь горисполкома 
Г. Н. Папылева докладывала, 
что пять наказов избирателей 
выполнены: сделан переход че- 

*рез реку П.-Деньга (на Фети- 
Ху), произведен ремонт домов 
(ул. Савинсьая, 22 и ул. Тран
спортная, в), выполнен дренаж 
у дома №  57 по ул. Ленина, 
построена танцплощадка, обес
печен систематический завоз 
товаров в магазин заречной 
стороны.

14 наказов избирателей по
ставлены на контроль и будут 
выполнены в течение 1987 * 
1989 годов. 25 просьб от насе
ления также контролируются 
депутатами, исполкомом город
ского Совета. Некоторые из них 
уже удовлетворены, другие - 
в стадии выполнения.

— Нет хороших тротуаров в 
городе, — говорил, выступая 
на сессии, член комиссии по 
жилищно-коммунальному хо
зяйству и благоустройству де
путат Ф. В. Власов. — Многие 
районы затопило. Плохо следят 
предприятия и организации за 
благоустройством своих участ
ков.

Много было поднято вопросов 
по благоустройству города, они 
по-прежнему продолжают вол
новать население. И люди при
ходят к депутатам с заказами.

Депутата А. Н. Истоминскую 
избиратели просили помочь с 
подключением к отоплению до
мов в поселке лесотехникума. 
В. Л. Ковблянскую — наладить 
систематическую переправу че
рез реку для учащихся и их 
родителей. Т. А. Саберов гово
рил на сессии о наказах изби
рателей по обеспечению пита
нием грудных детей и будущих 
матерей. Было много и других 
выступлений. Ни один из нака
зов, ни одна просьба не остав
лены без внимания. *

Л. ГОНЧАРОВА, 
корр. «Ленинского знамени».

«Граждане СССР имеют право на жилище».
(Ст. 44 Конституции СССР).

УЛЬЯНОВСКАЯ ОБЛАСТЬ. Профессии теплотехника, сан
техника, строителя стали в колхозе «Знамя коммунизма» 
Майнского района, где создана жилищно-коммунальная служба, 
такими же популярными, как механизатора нли животновода. 
В хозяйстве идет интенсивное строительство жилых домов. 
Кроме того, на очереди у колхозных строителей сооружение 
торгового центра, планируется реконструировать котельную, за- 
асфальтировать дороги.

Н А  СНИМКЕ: новостройки в селе «Уржумское» — цен
тральной усадьбе колхоза. Фото ТАСС.

ТОЛЬКО ФАКТЫ
□  Конституция (Основной Закон) Союза Со

ветских Социалистических Республик приня
та на внеочередной седьмой сессии. Верховно
го Совета СССР девятого созыва 7 октября

. 1977 г.
□  Руководящей и направляющей силой со

ветского общества, ядром его политической 
системы, всех государственных и обществен-

j ■ - _________________________________________

По наказам избирателей

КОНКРЕТНЫМ ДЕЛОМ
Е. Г. Ерыкалова н Л . И. Корюкина трудятся в трикотаж

ном цехе Р П У  БО населения. Они —  вязальщицы. Нынче в 
их жизни произошло знаменательное событие — они избраны 
депутатами в городской Совет. Наш корреспондент попросил 
рассказать, как они понимают свое назначение быть полномоч
ными представителями Советской власти и что уже удалось 
им сделать по наказам избирателей.

ных организаций является Коммунистическая 
партия. В условиях перестройки неотложной 
задачей партии становится дальнейшая демо
кратизация советского общества.

□  Важнейшее значение для развития де
мократии на производстве будет иметь введе
ние выборности руководителей предприятий, 
цехов, отделений, участков, ферм и звеньев, 
бригадиров и мастеров. Такой опыт уже име
ется.
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М ОЛДАВСКАЯ ССР. Из убыточных в рентабельные пере
шли хозяйства агропромышленного объединения «Варница», 
поля которого вплотную примыкают к жилым кварталам горо
да Бендеры. Шестой год здесь используется такая эффектив
ная форма организации труда, как семейный подряд. Сейчас 
на подряде трудятся около тысячи семей, возделывая овощи 
почти на семистах гектарах.

Позаботились в объединении и о реализации продукции: 
более миллиона рублей затратили на строительство фирмен
ных магазинов, придумали новую форму обслуживания.

Н А  СНИМКЕ: передвижной овощной магазин.
Фото ТАСС.

На международные темы

Ханс Еран Франк: 
„Свергнуть диктатуру в Чили“
—  14 лет прошло с тех пор, 

как военная хунта генерала 
Аугусто Пиночета, совершив 
кровавый государственный пе
реворот, захватила власть в 
стране. Это большая трагедия, 
что чилийский народ, имеющий 
миролюбивые и демократичен 
кие традиции, по-прежнему 
страдает от крайне правой, дик
татуры.

Так сформулировал свое от
ношение к проблеме Нили ге
неральный секретарь Междуна
родной комиссии но расследо
ванию преступлений чилийской 
военной хунты, член риксдага 
(парламента) Швеции, адвокат 
Ханс Еран Франк в беседе с 
корреспондентом АПН в Сток
гольме Александром Бычков- 
ским.

Возглавляемая им комиссия 
возникла осенью 1973 года, 
практически сразу после пере
ворота в Чили. В составе ко
миссии — видные юристы, пи
сатели, журналисту, деятели 
т у к и  и искусства более чем 
из 50 стран. Главную задачу 
своей деятельности члены ко
миссии видят в том, чтобы до
биться отмены военной дикта
туры Пиночета путем разобла
чения преступлений хунты, пре
дания их гласности и тем са
мым оказания воздействия на 
мировое общественное мнение. 
С этой целью комиссия с 1974 
года ежегодно проводит между
народные симпозиумы и кон
ференции по проблемам демо
кратии и прав человека в Чи
ли.

Очередной симпозиум прохо
дил недавно в столице Эквадо
ра Кито. В течение трех дней 
участники симпозиума заслуши
вали свидетельские показания 
очевидцев нарушения прав че
ловека в Чили. Выявлены и 
названы — хотя далеко и не 
все —  жертвы и конкретные 
участники преступлений. По
добные симпозиумы являются 
но сути международным обще

ственным трибуналом. Его при
говор — немедленная отставка 
Пиночета, освобождение всех 
политических заключенных, вос
становление демократических 
прав и свобод, проведение вы
боров в стране, наказание ви
новников преступлений.

Накануне симпозиума я 
побывал в Чили и смог лично 
убедиться в том. что хунта тво
рит преступления в стране, — 
рассказывает X. Е. Франк. — 
В настоящее время в Чили про
ходит кампания регистрации 
избирателей в связи с обещани
ем Пиночета провести в буду
щем году всенародное голосо
вание. Хунта намерена выдви
нуть одного кандидата, вероят
но, самого Пиночета. Если его 
кандидатура получит поддерж
ку. то в соответствии с пред
ложенной формулой он будет 
находиться у власти восемь 
лет, если не получит — то три 
года. Многие в Чили отказы
ваются регистрироваться в из
бирательных участках, выра
жая тем самым несогласие с 
условиями голосования.

Сейчас очень важно усилить 
политическую, правовую и мо
ральную поддержку растущей в 
Чили оппозиции режиму Пино
чета. В прошлом и нынешнем 
году значительно участились 
акты насилия хунты с целью 
разгрома оппозиции.

Ситуация в Чили настолько 
обострилась, что в марте этого 
года комиссия ООН по правам 
человека приняла специальную 
резолюцию, в которой выража
ется серьезная обеспокоенность 
по поводу упорного нежелания 
правительства Чили уважать 
права человека и восстановить 
в стране законность. Особое 
значение имеет и решение ко
миссии о том, что проблема 
восстановления прав человека в 
Чили должна рассматриваться 
как дело первоочередной важ
ности.

(АПН).

ПОГОДА
Прошедший сентябрь был 

прохладным, чисто шли неболь
шие дожди. Причиной тому был 
влажный воздух, поступавший 
с Атлантики. Формирующаяся 
нлотния облачность нс позволя
ла воздуху прогреваться. Тем
пература воздуха в дневные ча
сы составляла 8 --13  градусов 
и лишь в самые теплые дни — 
и конце первой и начале вто
рой декад — повышалась до 
15— 10 градусов.

По сведениям Гидрометцент

ра СССР, в октябре средняя 
месячная температура воздуха 
ожидается по области 1— 3 гра
дуса тепла, что на один градус 
ниже нормы, первая декада — 
сухой и теплой, значительно 
похолодает во второй половине 
месяца. Месячное количество 
осадков предполагается больше 
нормы. (

ВОЛОГОДСКАЯ ГИДРО- 
МЕТОБСЕРВАТОРИЯ.

Редактор 
В. 3. СОРКИН.

ВТОРНИК, в ОКТЯБРЯ

• ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 7.00
— «90 минут». 8.35 — К 70- 
летию Великого Октября. «В. И. 
Ленив. Страницы жизни». «Дни, 
равные годам». Фильм 1-й —
• В истории впервые». Фильм 2-й
— «Революционный держим 
шаг». Фильм 3-й — «1918. Вес
на». 18.15 —  «Мамина школа». 
16.45 — «Перестройка. Опыт н 
проблемы». Док. фильмы. 17.25
— «Отчего и почему». Передача
для детей. 18.00 — Выступление 
лауреата Всероссийского кон
курса В. Готовцевой. 18.15 —
«Человек и закон». 18.45 — «Се
годня в мире». 19.00 — «Кино
афиша». 19.45 — Играет лауре
ат международных конкурсов 
М. Беэверхний (скрипка). 20.05— 
К  70-летию Великого Октября.
• В. И. Ленин. Страницы жиз
ни». «Дви, равные годам». 
Фильм 3-й — «1918. Весна».
21.00 — «Время». 21.40 — «Про
жектор перестройки». 21.50 —
К национальному праэдннну 
Германской Демократической 
Республики —  Дню провозгла
шения республики. Программа 
телевидения ГДР.

ВТОРАЯ -ПРОГРАМ М А. 8.15
—  «Вал и коленвал». Док.
фильм. 8.35 — 11.40 — Учеб
ная программа. 12.00 — «Дом 
твоего отца». Худ. телефильм. 
1-я и 2-я серин. 18.00 —  Новос
ти. 18.15 —  Областное телеви
дение. Док. фильм. «Внимание. 
Красный свет». «Летопись пяти
летки». Сентябрь-87. 19.15 —
«...До шестнадцати н старше».
20.00 —  «Спокойной ночи, ма
лыши!». 20.15 — «Международ
ная панорама». 21.00 — «Вре
мя». 21.40 — «Прожектор пере
стройки». 21.50 —  «Сад с при
зраком». Худ. фильм.

СРЕДА, 7 ОКТЯБРЯ

ПЕРВАЯ ПРОГРАМ МА. 7.00
—  «90 минут». 8.35 — «Здрав
ствуй, музыка!». 9.05 — К 70- 
летию Великого Октября. «В. И.

Лепин. Страницы жизни». «Дни, 
равные годам». Фильм 3-й — 
«1918. Весна». 10.00 — К  Дню 
Конституции СССР. Док. филь
мы. 11.00 — Песни и таниы на
родов СССР. 11.30 —  «Фильм — 
детям». «Каждый охотник жела
ет звать...». 12.45 —  Концерт 
Е. Кнсина. 13.25 — «Все любят 
цирк». 13.55 — Премьера теле
визионного худ. фильма «К уз
нец». 14.25 — Минуты поэзян. 
14.30 — Немецкие народные пес
ня. 14.55 — К юбилею Велико
го Октября. Истории немеркну
щие строки. «Самый жаркий ме
сяц». 1-я и 2-я серии. 17.25 — 
К Дню Конституции СССР. Му

зыкальная программа. 18.40 — 
Мультфильмы. 19.20 —  «Впер
вые на экране Ц Т». Художест
венный фильм «Полевая гвардия 
Мозжухина». 21.00 —  «Время». 
21.40 — Второй Всесоюзный фе
стиваль народного творчества 
«Мы — трудовая молодость 
страны». Заключительный кон
церт.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. 8.20
—  Док. фильмы. 9.00 —  Кон
церт. 9.30 — Ритмическая гим
настика. 10.00 — «Фильм — 
детям». «Друзей не предают». 
11.05 — Я. Сибелиус. Концерт 
для скрипки с оркестром. 11.45
— Конный спорт. «Пардубицкин 
стипль-чез». 12.30 — «Здравст
вуй, Москва». 13.15 — Опера- 
феерня А . Петрова «Маяковский 
начинается*. Премьера фильма- 
спектакля. 15.00 —  «Спорт н 
личность». Братья Знаменские. 
15.30 — «Киноконцерт». 16.30—

«Экспедиция в XX I век*. 17.30
—  Мультфильм. 17.50 — Пре
мьера телевизионного худ. филь
ма «Наш умелец*. (ГДР). 19.15
— Художественные сокровища 
музеев Москвы. 20.00 — «Спо
койной ночи, малыши!». 20.15— 
«Осенние краски горного Кры
ма». 20.25 — Реклама. 20.30— 
«Музыкальный киоск*. 21.00 — 
«Время*. 21.40 — Худ. фильм 
«Приходите завтра*.

ЧЕТВЕРГ, 8 ОКТЯБРЯ

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 7.00
— «90 минут». 8.35 — Концерт.
9.00 — «Полевая гвардия Моз
жухина*. Худ. фильм. 16.15 — 
Премьера фильма-концерта «Пес
ни старого Жирау*. 16.50 — 
«Им крылья Родина дала». Теле
визионный док. фильм. 17.30— 
«...До шестнадцати н старше».
18.15 —  «Вопросы теория». «Пе
рестройка н демократия». 18.45
—  «Сегодня в мире». 19.00 — 
Мультфильмы. 19.20 —  Минуты 
поэзии. 19.25 —  Художествен
ный фильм «Дон Кнхот». 21.00
— «Время». 21.40 — «Прожек
тор перестройки». 21.50 — «Му
зыка и мы».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. 8.15
—  «Все равно я тебя увезу-.». 
Док. телефильм. 8.35 — 11.40
— Учебная программа. 12.10 —
«Шестой*. Художественный
фильм с субтитрами. 14.00 —
«Сельский час». 18.00 — Новос
ти. 18.15 —  «Содружество».
18.45 —  Областное телевидение. 
«Пятилетка твоя н моя». 3-я 
передача о работе объединения 
«Прогресс» по повышению ка
чества выпускаемой продукции.
19.15 — Хоккей. Чемпионат 
СССР. ЦСКА — «Динамо» (Ри
га). 2-й н 3-й периоды. В пере
рыве (19.50) «Спокойной ночи, 
малыши!». 20.45 — «За без
опасность движения». 20.50 — 
Играет заслуженный артист 
РСФСР Ю. Розум (фортепиано).
21.00 — «Время». 21.40 — «Про
жектор перестройки». 21.50 — 
«Отчим*. Худ. фильм.

•  П о з д р а в л я е м !
д. Варницы, 

ЕРЫ КАЛОВОИ 
Павле Ивановне. 

Коллектив совхоза «Тотем- 
ский» поздравляет Вас с 65- 
летним юбилеем и 50-летнем 
трудовой деятельности. Жела
ем Вам доброго здоровья, ак
тивной жизненной позиции на 
долгие годы.

Тотьма, Дачная, 1.
Коля и Валя ТРУТНЕВЫ ! 
Поздравляем с законным бра

ком! Желаем взаимной любви 
и крепкой семьи.

Коллектив работников рай
онного производственного 
управления жилищно-ком
мунального хозяйства.

Никольский сельсовет, 
д. Сафоннха. 
НЕЧАЕВОЙ 

Марин Ильиничне. 
Поздравляем с 55-летием и 

выходом на заслуженный от
дых. Благодарим за долголет
ний и добросовестный труд. 

Правление, партком, проф
ком колхоза «Никольский».

ПОПОВОЙ Галине Васильевне.
Поздравляем Вас с 55-летием 

и выходом на заслуженный от
дых! Желаем крепкого здоро

вья. благополучия и долгих лет 
жизни.

Коллектив работников рай
онного производственного 
управления жилищно-ком
мунального хозяйства.

ДРАНИЦЫНОИ 
Марин Михайловне. 

Уважаемая Мария Михайлов
на! Поздравляем Вас с днем 
рождения и выходом на заслу
женный отдых. Благодарим за 
долголетний добросовестный 
труд. Желаем крепкого здоро
вья, счастья, долгих лет жизни 
и всего Вам доброго.

Коллектив мясокомбината.
Тотьма, Запольная, 10.

ЧУГРЕЕВУ 
Сергею Михайловичу. 

Поздравляем с 60-летнем и 
выходом на заслуженный от
дых. Желаем доброго здоровья, 
бодрости, благополучия. Благо
дарим за долголетний добросо
вестный труд.

Коллектив ремтехпредпри- 
ятня.

п. Советский, 
ТРУБАН О ВУ Д. С. 

Поздравляем с 75-летнем. 
Желаем доброго здоровья.
Жена, дети, внуки, Ннтнбы.

КООПЕРАТИВ «УС Л УГИ  — 
НАСЕЛЕНИЮ » принимает за
явки на распиловку дров, ре
монт электропроводки, квартир, 
кладку н ремонт печей. Также

БОЛЬШОЙ ЗАЛ 
6 — 7 октября — цветной 

художественный фильм «Чер*

оказываются услуги по органи
зации свадебных торжеств.

Обращаться по адресу: ул. 
Белоусовская, 60. Телефон 
2-15-29, с 8 до 13 часов.

ный капитан». Сеансы: в 17 
(детский), 19 (удл.), 21-10.

М АЛЫ Й  з а л

6 октября — художест
венный фильм «Человек-не- 
днмка». Сеансы: в 17 (дет
ский). 19 (удл.). 21-10.

7— 8 октября — художест
венный фильм «Таможня». 
Сеансы: в 17 (детский), 19 
(удл.). 21-10.

ПРИГЛАШАЮТСЯ 
НА РАБОТУ

ИНСТРУКТОР - МЕТОДИСТ 
по спорту спортивно-техничес
ким клубом. Обращаться в рай
ком ДОСААФ.

КОЧЕГАРЫ  на отопитель
ный сезон Тотемским ДСУ-6. 
Оплата труда повременно пре
миальная. Обращаться в отдел 
по труду райисполкома.

ГЛАВНЫ Й ИНЖЕНЕР. МА
СТЕР по строительству. ЗА
МЕСТИТЕЛЬ председателя по 
торговле, АГРОНОМ по извест
кованию. МЕХАНИК автобазы. 
СТАРШ ИН ИНЖЕНЕР мехот- 
ряда. ТРАКТОРИСТЫ  на 
тракторы Т-150. МТЗ-80, МТЗ- 
82. ЮМЗ-6. ДТ-75С, Д-606
объединением «Агропромхи- 
мня» На постоянную работ)'. 
Обращаться в объединение «Аг- 
роп ром химия» (телефон
2-24-35) или в отдел по труду 
райисполкома.

Срочно КАПИТАНЫ  - МЕ
ХАНИКИ. ЛИНЕЙНЫЙ МЕ
ХАНИК. ТО КАРЬ. УБОРЩИ
ЦЫ. КОЧЕГАРЫ  (в новые ма
стерские на причале Крестов
ка), КРАНОВЩ ИКИ на плаву
чие краны портом Тотьма. Ли
ца. не имеющие специальнос
ти. будут направлены на учебу. 
За справками обращаться в от
дел кадров порта.

ПОМОЩНИКИ ВОСПИТА
ТЕЛЯ деткомбннатом М  б 
(«Радуга»). Обращаться в or 
дел по труду райисполкома.

ИНЖЕНЕР по труду. НОР
МИРОВЩ ИК. СЛЕСАРИ. РА
БОЧИЕ на основное производ
ство, КОЧЕГАРЫ  Тотемским 
маслозаводом. Обращаться ■ 
отдел по труду райисполкома.

ПРОДАЕТСЯ ДОМ в д. Во
робьеве. Обращаться к Ершову 
(ул. Бабушкина, д. 14).

Газета выходит по вторникам, 
четиергам н субботам
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